
能链联合创始人、总裁王阳：

与淄同行 当好城市优质合伙人

实现碳达峰、碳中和是一
场广泛而深刻的经济社会系统

性变革，面临巨大挑战，也蕴藏
巨大机遇。如何抢占先机，能
链物流科技有限公司进行了开
创性的尝试。

落地淄博不足一年
成为潜在“独角兽”

能链联合创始人、总裁王
阳说，能源结构转型与能源行
业数字化升级，蕴藏着中国未
来50年的战略性机会。基于
这样的历史性机遇和行业结
构性空白，能链于2016年创
立，围绕能源产业链上中下游
布局完善的产品和服务，推动
化石能源减排、新能源替换，
助力交通能源领域实现碳
中和。

发展过程中，能链与老工
业城市淄博结缘，先后在淄博
布局了零碳基金、齐信能链供

应链、智电优通、能链物流等公
司和业务。其中，能链物流全
国总部落户淄博，自2020年12
月20日正式运营，在市委市政
府、高新区及淄博财金的大力
支持下，成立仅半年便成为瞪
羚企业，并被长城战略咨询评
为潜在独角兽企业。

能链物流是一家全国性石
油化工物流科技企业，致力于
以数字化重新定义能源供应
链。能链物流创新构建了C2M
柔性供应链，聚合终端油站需
求，再向上游炼厂集采，降低采
购成本；并创新推出“一供三
控”，即产品直接配送以及中间
过程的控货、控车、控仓，实现
了生产源头数据化、油品来源
的溯源化、运输过程的可视化，
为加油站提供“外卖式”一键叫
油体验。

通过上述创新举措，能链

物流推动能源流通环节的数
字化转型与降本增效，并实现
了自身的高速发展。成立不
足一年，能链物流已服务近
4000家下游客户及终端油站，
并连接起近300家上游渠道商
及超过500 0辆危化品运输
车辆。

与淄同行
当好城市优质合伙人

淄博工业门类齐全、产业
优势突出，有充足的金融供给
和一流的营商环境，以及关心
关爱企业家成长和企业发展的
肥沃土壤。王阳表示很荣幸能
落户淄博，与淄博同呼吸、共
发展。

淄博是全国能源产业最丰
富的地区之一，氢能等新能源
产业发展前景广阔。而且，淄

博高度重视新旧动能转换，高
度重视“双碳”，正从原来的重
工业城市向能源科技型城市转
变。前不久，能链还联合中国
质量认证中心与淄博市签署城
市碳中和战略合作协议，探索
淄博实现城市“双碳”目标的方
法和路径。

“淄博未来的产业规划与
能链未来的发展重合度高，我
们将坚定扎根淄博、发展淄博
的信心和决心。在淄博创新创
业的优良环境下，我们将不负
重托，当好城市优质合伙人，鼓
足干劲、只争朝夕，在推动能源
行业数字化变革的历史进程
中，为淄博市经济社会发展贡
献力量，助力淄博成为转型新
经济、培育新动能的全国典
范！”王阳说。

新恒汇电子股份有限公司总经理朱林：

从全靠进口到力争产能全球第一

集成电路是信息产业安全
与发展的核心。国内对集成电
路的需求量巨大，每年集成电
路元器件、设备及材料的进口

额已经排在中国商品进口额的
第一位。淄博市委、市政府密
集出台了电子信息产业重点投
入、加速发展的政策，新恒汇电
子股份有限公司抓住这个难得
的历史发展机遇，紧盯集成电
路产业前沿，确立了以项目建
设带动研发和生产、积累未来
发展的技术和人才、打造集成
电路封装材料领域领先者的发
展目标。

赶超国际 力争全球第一

新恒汇自2017年12月成立
以来，以引线框架为牵引，以封
装为配套，快速向产业链上下游
延伸，用短短3年时间，投资十几
亿元建成了全球唯一的集引线
框架、芯片封测、晶圆测试和减
划四位一体的集成电路企业，通
过了集成电路材料企业的所有
认证，产品质量位居同行业前

列，成为集成电路封装材料领域
的领先企业。

新恒汇的核心业务包括柔
性引线框架、智能卡模块封装和
蚀刻金属引线框架。智能卡模
块是识别持卡人唯一身份的集
成电路产品，广泛应用于身份证
件、银行卡、手机SIM卡以及交
通和校园一卡通等领域，全球每
年需求量大约100亿颗。新恒
汇是国内唯一、全球仅有的三家
能够提供柔性引线框架的企业，
市场占有率达到20%。蚀刻金
属引线框架是通用集成电路封
装中必需的关键材料，过去都要
依赖日韩、中国台湾和中国香港
企业生产，国内企业供应几乎是
空白。新恒汇克服了2020年新
冠疫情带来的不利影响，成功开
发出框架产品，打破国际垄断，
广泛替代进口。该项目被列为
山东省重大建设项目，目前产能
达到1800万条/年，居全球第二

位。全球前十大集成电路封装
厂中，有8家已经成为新恒汇的
客户，市场前景极为广阔。公司
正在快速扩产，把技术领先转化
成竞争优势，使我国高端芯片封
装材料赶超国际，成为全球
第一。

三年来，新恒汇聘请了30
多名高素质的研发人员，30%以
上拥有博士、硕士学位，充满活
力且极具创新精神。在引进外
部人才的同时，也注重现有人才
的培养，2020年公司两人分别
入选泰山产业领军人才和淄博
市英才计划。

谋划上市
助推产业集群发展

新恒汇成立第一天就确立
了上市发展的阶段目标。新恒
汇电子股份有限公司总经理朱
林表示，新恒汇诞生、成长和发

展，得到了淄博市与高新区的高
度重视和全力支持。企业将抓
住国家大力发展集成电路的机
遇期，用好政策，加快登陆资本
市场。公司目前正在进行IPO
上市辅导，将在2022年4月上报
上市材料，通过上市融资，提升
企业品牌，引进全球最优秀的
人才。

同时，积极并购有潜力的同
行或者上下游企业，力争早日实
现收入百亿、市值千亿的企业发
展目标，吸引更多集成电路产业
的配套企业到淄博发展，落实市
委、市政府“紧盯前沿、打造生
态、沿链聚合、集群发展”的发展
理念，为淄博市经济高质量跨越
发展贡献力量。

本版文/图 大众日报淄博
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